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In aumentoil numerodibottigliedi quasituttele denominazionimalgradorestrizionielockdown

Il vino piemontesepiùfortedellapandemia

IL CASO

ROBERTOFIORI

CUNEO

Q
ualè lo statodi salu-

te delvinopiemonte-

se allepreseconil Co-

vid? A leggerei dati
sull’imbottigliatochearrivano
daivariconsorzidi tutela,sidi-
rebbe chenel2020i produtto-

ri abbiano trovato il vaccino
prima di Pfizer, Moderna e
AstraZeneca.Sebbenela sta-

gione sia statapesantemente
segnatadallapandemiaconi
suoilockdowneilbloccodeica-

nali Horeca,il confrontotra le

bottigliechehannoricevutola
fascettanel2020e quelle im-
bottigliate nel 2019 svelaun
sorprendente, seppur mini-

mo, segnopositivo generale.
Attenzione:imbottigliato non
vuol direvenduto,e neppure

cheil valoreèrimastolostesso.
Anzi, redditività e posiziona-

mento in calosonol’altro lato
dellamedaglia.Mai numeriso-

nocomunquesignificativi.
Lediecidenominazionitute-

late dalConsorziodelBaroloe
Barbaresco,ad esempio,se-

gnano un+0,7%,ovvero385
milabottiglieinpiù rispettoal-

le 55milioni e409mila botti-
glie di dueannifa. Stessodi-
scorso peril ConsorzioBarbe-

ra d’Asti eVini delMonferrato,
conlesue4Docge9Doc:l im-

bottigliato crescedello 0,4%,
mentrerestanopressochéinva-

riati i numeridella vendem-

mia con un potenziale di

536.393 ettolitri di vino pro-
dotti. A Gavilacrescitaèstata
dello 0,9%(perun totale di
12,3milionidibottiglie), men-

tre l’unicosegnonegativoarri-
va dal Consorziodel Roero,
chepareabbiasubìtomaggior-
mente lachiusuradiristoranti,

alberghiedenoteche,riducen-
do del10,6%laquantitàdi vi-

no imbottigliato.
I dati sonostatipresentati

ieri duranteunatavolaroton-
da in streamingorganizzata
dall’Osservatoriopermanen-
te suiprezzideivini diConfin-

dustria Cuneoperanalizzare
il posizionamentosulmercato
elepolitichepostCovidasoste-

gno delsettore.«Il mondo del
vino,nonostantetutto,èanda-

to avantiedèsempreriuscitoa
essereprotagonistadelle tra-

sformazioni - hadettonelsalu-

to inizialeil presidentediCon-

findustria Cuneoedell’enteca-

merale, Mauro Gola -. Oggi
l’enterivesteunruolocentrale
perchécon laCommissionedi

rilevazioneprezzideivini edel-

le uveforniscei criteri oggetti-

vi estatisticichecostituiscono
il punto di riferimento per il

mercato.Ho percepitochiara-
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mentecome lospirito non solo

di squadra, ma direi di più,del-
lafiliera, sial obiettivochedob-

biamo perseguire» .
I dati positivi del vino pie-

montese nonhanno sorpreso

più di tanto Paolo Sartirano,
presidentedella Sezione vini

di Confindustria Cuneo. «La
salute èbuonae possiamo di-

redi essere riusciti a scavalca-

re questoanno così comples-

so- ha spiegato -.Da questinu-

meri emerge la doppia voca-

zione enologica della nostra

regione: da una parte, quella

dei fine wines ,ovvero i vini
di alta gammache sono i no-

stri grandi ambasciatori nel
mondo e si sono dimostrati

all altezza della situazione.

Ma dall altra, anche la forte

potenzialità che hanno i cosid-
detti comunalpremium ,ov-

vero la fascia delleDoc minori

e regionali che possonocom-

pletare l offerta ela competiti-

vità del nostro sistema e che

nel 2020 hanno saputo con-

quistarsifette di mercato im-
portantinella vendita a scaffa-

leenell e-commerce ». L obiet-
tivo ora è «aumentare la rica-

duta di valore su tutto il terri-
torio,magari creandouna ca-

bina di regiaregionale in gra-

do di supportaresoprattutto

leDoc minori.Le nostreazien-
de in questimesi sono state in

grado di investireehannodimo-

strato di conoscere a fondo i
mercati, differenziandocon ra-

piditàed efficacia le strategie di
vendita,ma è facendosquadra

chesicostruisce il futuro ».
Anche il presidente dell U-

nione Italiana Vini, Ernesto

Abbona, ha sottolineato gli

aspetti positivi del quadro at-

tuale:«Gli imprenditori non

hanno aspettato i sussidi, ma

si sono rimboccati le mani-
che per far fronte alla situa-

zione. Esonoriusciti a mante-

nere i volumi,anche se non
sempre si sono mantenuti i
valori ». Abbona ha poi pre-
sentatoun analisi dei dati for-

nitidal centro studiUiv sulla

ricaduta di reddito su due re-

gioni a confronto: Piemonte

e Veneto. «Credo che, pur

con tuttele distinzioni neces-
sarie, sia giusto indicare de-

gli obiettivi ambiziosi per la
nostra regione,evitando cer-

ti campanilismi cosìcome ha

saputo fare il Venetocon il fe-

nomeno Prosecco».
Tuttavia,c èpreoccupazio-

ne per ciò che accadrà nei
prossimi mesi. «Dobbiamo

prepararci ad affrontare me-

si ancora difficili » ha sottoli-
neato l assessore regionale

all Agricoltura,MarcoProto-
papa, che ha assicurato il so-

stegnodella Regioneal com-

parto, «pur nella ristrettezza

delle risorse ».

©RIPRODUZIONERISERVATA

Il presidente
di Confindustria Cuneo

L obiettivo è perseguire

lo spirito di filiera
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numeri dell imbottigliatoper i vini « madein

sono salitinonostante la crisi causata dal Covid


